Tirada: 297.801 Categoría: Inf General Difusión: 297.800 Edición: Suplemento

Audiencia: 893.400 Página:



AREA (cm2): 517,3 OCUPACIÓN: 83% V.PUB.: 27.694 € UNIVERSIDAD

MOVILIDAD EN LA UNIVERSIDAD



ESTUDIAR ES LA MEJOR PUERTA DE EMBARQUE

Los alumnos pierden la beca Séneca pero se mantiene para su movilidad el neo Erasmus+, los convenios bilaterales e iniciativas privadas

MARÍA SEGADE

PND@20minutos.es/@mariasegade

«Viajar es un ejercicio con consecuencias fatales para los prejuicios y la intolerancia». Esta frase atribuida al escritor Mark Twain pone en evidencia la importancia de conocer mundo para medrar como persona. Más en una etapa crucial como la formativa, donde las capacidades cognitivas, la curiosidad y la permeabilidad están en todo su esplendor. La Universidad, consciente de esto y de las ganas de explorar del alumnado, pone a su disposición planes para potenciar el expatriado académico.

Crear un Espacio Europeo de Educación Superior fue la principal razón para la implantación del Plan Bolonia. Así, tanto estudiantes como docentes se podrían mover por el continente con planes de estudios homogeneizados y ayudas económicas. En el curso 2013-2014 se suprimieron las becas Sé-

neca por falta de fondos, que dotaban al beneficiario de 500 euros mensuales para estudiar fuera de su ciudad pero dentro de España. Su otro gran programa movilizador, Erasmus, continúa, renovado como Erasmus+ para el ciclo 2014-2020.

Su décimo aniversario lo ha rebautizado y se ha puesto como reto mermar la crisis económica y el paro juvenil a través de la educación. Se dirige a personas de entre 18 y 30 años y entre sus principales cambios destaca la unificación de todos los niveles y programas educativos. Escolar, Formación Profesional, enseñanza superior y formación de personas adultas se fusionan, al igual que sus planes de aprendizaje Grundtvig, Erasmus y Erasmus Mundus, Leonardo y Comenius, Tempus, Alfa y Edulink. El presupuesto de Erasmus+ es de 14.700 millones de euros: un 40% más que el de 2013. Como novedad contempla becas

LA CLAVE

¿Afectará el 'brexit' al Erasmus?

Hasta el 2018 no se hará efectiva la salida de Reino Unido de la UE. Hasta entonces, los estudiantes de Erasmus podrán seguir realizando sus estancias sin cambios. Después, Reino Unido deberá gestionar algún acuerdo no europeo como hace Macedonia o Noruega.

Los alumnos que estudiaron fuera encuentran antes empleo según un estudio de la Comisión Europea La movilidad estudiantil contribuye al desarrollo de las habilidades sociales, profesionales y también interculturales

deportivas para estudiantes y asociaciones y financiación para quienes realicen un máster completo en el extranjero.

La cuantía de la ayuda Erasmus depende del nivel de vida del país de destino. En la última convocatoria se fijaron 300 euros mensuales para los Países Nórdicos, Reino Unido, Austria y Francia entre otros, 250 euros para Turquía o Portugal y 200 euros para Rumanía, Malta o Lituania. Cien euros menos en cada categoría respecto al año anterior. El 90% de los ex Erasmus reconocen su experiencia como positiva ante el Ministerio de Educación.

Fuera de la Unión Europea, las universidades pueden firmar convenios bilaterales con otros centros del mapa. Cada una tiene una lista de asociadas y las ventajas son como las de cualquier programa de este tipo: las tasas de matriculación se pagan en la universidad emisora y esta convalida las cualificaciones en el país de origen.

Empresas privadas también sirven de lanzadera de estudiantes. Por ejemplo, Ludusports Management es una plataforma enfocada a deportistas de alto rendimiento de entre 17 y 21 años que quieran estudiar en Estados Unidos. Allí más de 600 universidades americanas ofrecen becas deportivas y Ludus media entre la presentación del futuro alumno y el equipo de selección para garantizarle el éxito.

La movilidad estudiantil contribuye al desarrollo de habilidades interpersonales, interculturales y profesionales. Esto supone un reporte para la sociedad y para el propio alumno. Un estudio de la Comisión Europea revela que el que disfrutó de un Erasmus tarda la mitad de tiempo en encontrar trabajo. Cinco años después de la graduación, el nivel de desempleo de este perfil es un 23% más bajo que el de los que no han participado en esta beca de movilidad.